









layanan diukur dengan kriteria sesuai dengan spesifikasi, cocok dengan tujuan pembuatan dan penggunaan, tanpa cacat dan selalu baik sejak awal. Mutu dan persepsi diukur dari kepuasan pelanggan atau pengguna.

Budaya dapat diartikan sebagai seluruh sistem gagasan, rasa, tindakan, serta karya yang dihasilkan manusia dalam kehidupan bermasyarakat yang dijadikan miliknya melalui proses belajar sesuai dengan kekhasan etnik, profesi, dan kedaerahan.

Budaya merupakan suatu kesatuan yang unik dan bukan jumlah dari bagian-bagian suatu kemampuan kreasi manusia yang *immaterial*, berbentuk kemampuan psikologis seperti ilmu pengetahuan, teknologi, kepercayaan keyakinan, seni dan sebagainya.

Pengertian beberapa definisi di atas, penulis menyimpulkan bahwa, budaya bisa merupakan nilai, konsep, kebiasaan, dan perasaan yang diambil dari asumsi dasar sebuah organisasi yang kemudian diinternalisasikan oleh anggotanya. Budaya bisa berupa perilaku langsung apabila menghadapi permasalahan maupun berupa karakter khas yang merupakan sebuah citra akademik yang bisa mendukung rasa bangga terhadap profesi dirinya sebagai dosen, guru dan sebagainya.

Budaya mutu adalah sistem nilai organisasi yang menghasilkan lingkungan yang kondusif untuk keberlangsungan dan keberlanjutan



kualitas unggul dalam menciptakan iklim kompetitif dan juga religius. Lembaga tersebut tidak hanya berlokasi di kota Surabaya, namun juga ada di salah satu wilayah Jawa Timur yaitu Pacet.

Budaya mutu yang dikembangkan melalui pendidikan informal di pondok pesantren dan juga secara formal di lembaga pendidikannya dengan segala pelayanan, sarana prasarana, dan juga keunggulan kognitif, kepedulian tenaga pendidiknya dapat membentuk kader yang berkualitas unggul dan mampu bersaing dalam persaingan global. Kemitraan atau kerjasama yang dibangun tidak hanya dalam wilayah Indonesia saja melainkan di luar negeri yaitu Al Azhar-mesir. Di lembaga pendidikan ini, usaha sekolah yang membantu menopang kebutuhan operasional pondhok maupun sekolah tidak lepas dari campur tangan masyarakat yang turut membantu dalam mensukseskan proses di dalamnya. Selain memperoleh dana dari para wali santri, MA Unggulan PP Amanatul Ummah Surabaya juga mempunyai usaha sekolah seperti halnya koperasi dan bimbingan haji atau umrah. Kembali pada definisi manajemen mutu bukan hanya menilai dari segi kompetitif, kognitif ataupun kualitas dari siswa yang ada dalam suatu lembaga, melainkan mutu dalam segala segi proses manajemennya. Dengan pandangan yang positif itulah lembaga tersebut dapat menarik minat masyarakat untuk menyerahkan anak-anaknya untuk dididik secara formal dengan pelayanan dan juga pembentukan budaya mutu yang berkualitas dan progresif.

























